



BANCO DE GUATEMALA

BOLETÍN DE PRENSA

REVISIÓN DE LA TASA DE CRECIMIENTO ECONÓMICO PARA 2009

La recesión económica en varios países y regiones, así como la desaceleración económica en otros socios comerciales, han incidido en una ralentización importante en la tasa de crecimiento de países en desarrollo.

En el caso de Guatemala, la nueva estimación de crecimiento económico para 2009 se ubica en un rango entre 1.0% y 2.0%, situación que se refleja en el comportamiento de algunos indicadores económicos de corto plazo (Índice Mensual de la Actividad Económica, crédito bancario al sector privado y exportaciones, entre otros).

Para la revisión se tomaron en cuenta factores tanto de orden externo como interno. Dentro de los factores de orden externo, destacan: a) la recesión económica en los Estados Unidos de América, en la Eurozona, en Japón y en algunos países de Latinoamérica; b) el moderado crecimiento económico en la región centroamericana; c) el mantenimiento de precios favorables para algunos productos de exportación, particularmente café y banano; d) la reducción de los precios de materias primas, insumos y alimentos; e) la disminución de las exportaciones e importaciones; f) la reducción de los ingresos de divisas por remesas familiares y turismo; y, g) la caída prevista de la inversión extranjera directa.

Entre los factores de orden interno que sustentarán este crecimiento resaltan: a) el mantenimiento de la estabilidad macroeconómica, como resultado de la aplicación de políticas monetaria y fiscal disciplinadas; b) la reducción de la tasa de inflación; c) el crecimiento positivo del crédito bancario al sector privado; d) el análisis de la información reciente de asociaciones de productores, gremiales y entidades públicas; y, e) el Programa Nacional de Emergencia y Recuperación Económica.

Guatemala, 1 de abril de 2009